

Recientemente nos dejó el Dr. Francisco “Paco” de la Cruz, quien fuera un educador ejemplar y un pilar del desarrollo científico del Centro Atómico Bariloche y del Instituto Balseiro. Paco se distinguió no sólo por su destacada labor como investigador, sino también por su indeclinable vocación docente, orientada siempre a promover la excelencia académica, la apertura intelectual y la cooperación internacional. Gracias a su visión estratégica y a su incansable compromiso, innumerables estudiantes del Instituto Balseiro tuvieron la oportunidad de enriquecer su formación participando en conferencias de primer nivel y realizando estancias en laboratorios de prestigio mundial.

Junto a su esposa, la Dra. María Elena Porta, constituyeron un ejemplo de vida consagrada a la ciencia y a la educación, demostrando con hechos una entrega generosa al fortalecimiento del conocimiento y al desarrollo de la ciencia y la tecnología en nuestro país. En particular, María Elena fue la impulsora y coordinadora durante más de dos décadas de las hoy reconocidas Escuelas José Antonio Balseiro que siguen contribuyendo a la formación de generaciones de científicos del país y la región. Su legado trasciende las fronteras de nuestra institución y permanece vivo en las trayectorias de las generaciones de alumnos que se beneficiaron con su ejemplo y apoyo.

La Fundación Balseiro ha resuelto proyectar este legado hacia el futuro estableciendo anualmente el **“Premio Paco y María Elena de la Cruz”**, con el propósito de acompañar el desarrollo profesional de jóvenes estudiantes de posgrado del Instituto Balseiro en las etapas iniciales de su carrera científica. Este premio estará dirigido a quienes se destaquen por un nivel sobresaliente de compromiso, creatividad y rigor académico, y cuyo trabajo de posgrado haya producido resultados promisorios con potencial de impacto en áreas relevantes de la física y/o de la ingeniería, y que sea presentado en una conferencia internacional reconocida entre los foros más prestigiosos de la especialidad.

Esta experiencia brindará al beneficiario la posibilidad de dar a conocer sus hallazgos, interactuar con referentes internacionales, establecer redes de cooperación y fortalecer así su trayectoria profesional y académica. El galardón consistirá en un apoyo económico que permitirá asistir a una de esas conferencias a presentar el trabajo enviado, cubriendo los gastos de viaje nacional e internacional, inscripción, alojamiento y viáticos.

## FUNDACIÓN JOSÉ A. BALSEIRO

---

Inspirados en el ejemplo de ex alumnos y amigos del Instituto Balseiro que mediante generosas donaciones permitieron la creación de los programas Padrinos del Balseiro y Maldacena de Profesores visitantes, la Fundación Balseiro, junto con una comisión integrada por discípulos del Dr. de la Cruz que concibieron la idea original de este Premio (Hugo Safar, Leonardo Civale, Hernán Pastoriza y Yanina Fasano) y por miembros de la Fundación Balseiro (Alfredo Caro y Carlos Balseiro), han decidido lanzar una campaña de captación de donaciones. El objetivo de esta convocatoria es lograr la participación activa de personas e instituciones comprometidas con el futuro de la ciencia y la tecnología argentinas, en particular con la formación de las nuevas generaciones de científicos del Instituto Balseiro.

En este espíritu, los convocamos a colaborar con aportes voluntarios destinados a garantizar no sólo la instauración de este Premio, sino también su permanencia y continuidad a lo largo del tiempo.

La Fundación Balseiro agradece profundamente el compromiso, la solidaridad y el apoyo que cada contribución representará para la concreción de este propósito. Con la participación de todos, el ejemplo de Paco y María Elena de la Cruz seguirán influyendo en el camino de los jóvenes científicos de la Argentina.

Sobre las donaciones:

Las donaciones tienen un monto a definir por el donante y se realizarán mediante el siguiente botón de pago que acepta pago mediante tarjetas o paypal

<https://www.paypal.com/ncp/payment/3N9PVJLZV84SL>

Si quisieran enviar donaciones por otro medio de pago, por favor escribirnos a [premiodelacruzfb@gmail.com](mailto:premiodelacruzfb@gmail.com). Las donaciones efectuadas en USA son deducibles de impuestos debido a que la Fundación Balseiro Inc. es una organización 501 (c) (3) sin fines de lucro. Para los residentes en Argentina las donaciones pueden ser deducidas del impuesto a las ganancias. IMPORTANTE: la Fundación debe realizar un recibo por cada donación, para lo que solicitamos que una vez realizada la misma se envíe un mail a [premiodelacruzfb@gmail.com](mailto:premiodelacruzfb@gmail.com) con el nombre del donante y su número de cuil y/o pasaporte y fecha de la transacción. Por cualquier otra duda sobre las donaciones, comunicarse al mail anterior.